
INDISCHES  FORUM
“Mahatma Gandhi“ e.V.
Schleusinger Straße 12
12687 Berlin
E-Mail:   vorstand@indisches-forum.de

13.09.2012

Protokoll zur Vorstandssitzung des Indischen Forums “Mahatma Gandhi“ e.V. 
am 13.09.2012 um 19:00 Uhr im 'Bettenhaus' am Ostkreuz

Anwesende: Björn  Kümmel,  Roman  Bansen,  Eva  Wildhardt,  Alexander  Nitschke,  Jutta 
Nitschke, Anke Keller

Gäste: Sebastian Keller
Protokoll: Roman Bansen

TOP 0:Protokoll der letzten Sitzung
Das Protokoll der Vorstandssitzung vom 29.08.2012 wird verlesen und angenommen.

TOP 1:Tagore-Schule
Sebastian  erzählt  von  seinem ersten  Besuch  in  dem neuen  Profilkurs  Indien  an  der 
Tagore-Schule. Es ging um altindische Geschichte und war nach Bastis Einschätzung 
durchaus interessant gestaltet für die Schüler. Er wird Frau Schott nochmal erinnern, uns 
den Ablaufplan zu schicken, auf dass wir z.B. per E-Mail abstimmen können, wer von 
uns wann an dem Kurs teilnimmt.

TOP 2:Geld Sportfest
Basti hat Fotos von den nun fertigen und gelieferten Tischen und Bänken per USB-Stick 
an Frau Menze geben. Es soll nun noch eine Rechnung bzw. Empfangsbestätigung für 
das gespendete Geld sowie ein Dankesschreiben der Schule in Chaibasa an die Tagore-
Schule und/oder deren Förderverein übergeben werden.

TOP 3:Kalender
Eva und Basti  stellen  einen  Kalenderentwurf  vor.  Sie  werden sich  entsprechend der 
Meinungen  der  anderen  Vorstandsmitglieder  noch  einmal  zusammensetzen  und  das 
Design vollenden. Für Preis, Format und Co wird online per E-Mail usw. abgestimmt.

TOP 4:Potentielle Schulpartnerschaft mit Gymnasium der 'Kappe'
Das Treffen mit der an einer Schulpartnerschaft interessierten Schule in Lichtenberg kam 
leider nicht zu stande. Björn schreibt Heike nochmal eine E-Mail, das Indische Forum 
möchte gern dranbleiben.

TOP 5:E-Mail 'events@indisches-forum.de'
Entsprechend  der  Beschlüsse  auf  dem  Arbeitswochenende  im  Juni/Juli  wurde  eine 
spezielle  E-Mail-Adresse  eingerichtet,  mit  der  wir  uns  bei  Newslettern  von  für  uns 
interessanten Organisationen und Vereinen anmelden können. Die entsprechenden Mails 
werden in einem gesonderten Unterordner  unseres  Google-Mail-Accounts  gespeichert 
und  sollten  dann  z.B.  vor  einer  bevorstehenden  Vorstandssitzung  von  der 
verantwortlichen  Person,  aktuell  ist  das  Eva,  durchgesehen  werden  auf  ggf. 
diskussionswürdige Inhalte.
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TOP 6:Logo
Roman  hatte  vor  einiger  Zeit  Entwürfe  fúr  die  Überarbeitung  des  IndFo-Logos 
entsprechend  der  Beschlüsse  vom Arbeitswochenende  herumgeschickt.  Der  Vorstand 
beschließt,  die  Version  mit  geänderter  Schriftart  aber  identischer  Indien-Karte  mit 
Gandhi-Kopf zum neuen Standard-Logo des Indischen Forums zu machen. Roman wird 
dies konkret umsetzen und verschiedene Dateiformate und einen neuen Briefkopf per E-
Mail herumschicken und auf die Google Docs Seite hochladen.

TOP 7:Homepage
Auf dem Arbeitswochenende wurde beschlossen, das Homepage-Design zu überarbeiten. 
Eva,  Basti  und  Roman  werden  hierzu  einen  Termin  ausmachen.  Wahrscheinlichstes 
Datum hierfür ist momentan der 10. Oktober.

TOP 8:Adventsmarkt Marzahn und evtl. 2. Weihnachtsmarkt; Idee: Jutebeutel
Jutta wird das Indische Forum wieder zum Adventsmarkt in Marzahn anmelden. Anke 
und Jutta schauen in der Schleusinger Str. 12 nochmal nach, wieviel Tand noch da ist. 
Eva erkundigt sich bzgl. eines weiteren Marktes in Neukölln. Zudem wird die Idee ins 
Spiel  gebracht,  in  Indien  Jutebeutel  zu  erwerben und individuell  bemalen  zu  lassen. 
Diese könnten hier gegen Spende abgegeben werden. Zurück in Indien wird sich Alex 
erkundigen, was für Möglichkeiten hierbei in Frage kommen und wieviel sie kosten.

TOP 9:Weltwärts
Alexander berichtet über den aktuellen Stand im Fortgang der zu schaffenden Weltwärts-
Stelle. Die DIZ (Deutsch Indische Zusammenarbeit e.V.) ist offizieller Entsender und hat 
eine  Partnerorganisation in  Chotanagpur.  Diese DIZ entsendet  seit  Jahren Weltwärts-
Freiwillige nach Indien und hat nun der Gossner-Mission angeboten, 4 Stellen für sie zu 
schaffen. Eine davon ist für die Jugendarbeit in Chaibasa vorgesehen und würde damit 
praktisch für uns geschaffen werden. Im März soll es losgehen. Die Stelle ist noch nicht 
offiziell bewilligt, dies wird jedoch voraussichtlich demnächst geschehen.
Die  Vorbereitungsseminare  würden  von  der  DIZ  durchgefúhrt,  wir  könnten  jedoch 
wahrscheinlich mit daran teilnehmen. Wie genau das Auswahlverfahren läuft ist noch zu 
klären. Nach jetzigem Kenntnisstand obliegt die Auswahl der Freiwilligen der Gossner-
Mission und damit indirekt auch uns für die eine entsprechende Stelle.
Ungeachtet der genderspezifischen Probleme einer solchen Entscheidung, sind sich alle 
einig,  dass ein weiblicher Teilnehmer des Programms weniger geeignet wäre für den 
Standort Chaibasa.

TOP 10:Seminar zur Jugendarbeit in Chaibasa
Alexander schlägt vor, während der Anwesenheit der nächsten deutschen Reisegruppe in 
Indien ein 2-tägiges Seminar in Chaibasa für die dortige Jugend zu veranstalten, auf dem 
es u.A. um soziale Verantwortung gehen soll  und ggf. die Weltwärts-Stelle mit ihren 
entsprechenden Aufgaben besprochen werden soll.  Das  Seminar  würde  in  der  ersten 
Oktober-Hälfte stattfinden und rund 50 Teilnehmer haben. Der Vorstand beschließt, bis 
zu 200 Euro zuzuschießen zur Organisation des Seminars.

TOP 11:Nächstes Treffen
Das nächste Treffen findet am 17.10.2012 um 19:00 statt; Ort noch festzulegen.

______________________________
Unterschrift Protokollführer
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